

CONSEIL D'ECOLE DU RPI BERGESSERIN-MAZILLE SAINTE CECILE : COMPTE RENDU
JEUDI 15 FEVRIER 2024 A L'ECOLE DE MAZILLE

Présents : Mmes Jaunay et Fraize : enseignantes - Mmes Stubbe-Chauveau, Favre, Lagé, Corraze-Peillet, Rizet et M. Jacquet : parents d'élèves
- Mme Legrand : présidente du SIVOS – Mme Cannata : conseillère municipale de Bergesserin - M.Chevalier : maire de Mazille - M. Fichet : 1^{er} adjoint de Mazille – Mme Châtelet : ATSEM – Mme Myard : adjointe de Ste Cécile - M. Thibon et Mme Dedieu : conseillers municipaux de Sainte Cécile

Excusés : Mme Casanova inspectrice de la circonscription Mâcon nord, Mme Brocard : directrice de la l'école de Sainte Cécile, Mme Marchand et M Lagrange : conseillers municipaux de Bergesserin – Mme Bucchini : ATSEM

1- Bilan intermédiaire de l'année 2023-2024

- **effectifs du RPI :** 64 élèves fréquentent le RPI, soit 41 familles.

- à Mazille : 20 élèves : 11 Cm2- 9 Cm1

- à Bergesserin : 24 élèves : 9 Cp- 6 Ce1 - 9 Ce2

- à Sainte Cécile : 20 élèves : 5 GS - 6 MS - 9 PS

Répartitions des élèves par village :

Mazille : 19 élèves Bergesserin : 9 élèves Sainte-Cécile : 28 élèves Autres communes : 6

Un élève supplémentaire pourrait arriver à la rentrée des vacances de février en petite section, portant les effectifs de la classe à 21 enfants.

- **activités du RPI réalisées dans les classes :**

- **au sein du RPI :**

Le 10 novembre, une pianiste Mme Steinbach est intervenue dans les 3 classes pour parler de son métier, de son association Unisson et présenter le piano, son outil de travail aux élèves.

Les 16 novembre les enfants sont allés à la bibliothèque rendre leurs livres et en emprunter de nouveaux.

Le 21 décembre dernier, pour clore l'année, tous les élèves du RPI ont participé à une sortie aux Haras de Cluny. Celle-ci a été financée par la coopérative du RPI. Les enfants ont vu un extrait de spectacle équestre « Après la fête » et participé à trois ateliers autour de la musique, du cheval et de l'itinérance.

Le père Noël est venu rencontrer les élèves dans les classes de Sainte Cécile et de Bergesserin. Il a aussi fait un détour par la cantine le midi.

Les enfants ont fêté Mardi Gras dans leur classe le 13 février et un goûter a été offert par l'APE. Les maîtresses remercient l'association qui avait également offert un goûter pour Noël

Les jeudis 14 décembre et 15 février, Camille de la ludothèque est intervenu dans les 3 classes. Comme en période 1, il leur a proposé différents jeux en fonction des demandes des enseignantes.

Une récolte de denrées alimentaires pour les Restos du Coeur aura lieu la semaine du 4 au 7 mars. Des bénévoles de l'association viendront récupérer les dons le jeudi 7 mars.

La kermesse aura lieu le vendredi 28 juin en fin de journée.

- **activités réalisées dans les classes et à venir :**

- **à Mazille :**

Les élèves ont réalisé comme l'an passé, des cartes pour les anciens de Mazille et les personnes de l'EPHAD. Cette attention a été bien accueillie et l'école a reçu de nombreux messages de remerciement.

Durant tout le mois de décembre, les élèves ont suivi le voyage d'un voilier entre Marseille et Port de France. Ils ont échangé avec les skippers qui ont répondu à leurs questions et leur ont envoyé des photos de leur voyage. En parallèle, un travail sur le vocabulaire maritime a été réalisé.

En période 2 et 3, un cycle volley-ball et un cycle badminton ont démarré. Ils se poursuivront en périodes 4 et 5 sur le terrain de Bergesserin où la classe se rendra certains vendredis après-midis quand il y aura musique avec Cécile Berger. Certains vendredis seront aussi consacrés à la répétition de la danse de kermesse.

Le projet sur la réalisation des boîtes de jeu progresse. Des plans ont été tracés, ils ont été transmis à M. Lapalus qui va assurer la découpe du bois et interviendra dans la classe le 4 mars pour aider au montage des boîtes. Les élèves vont désormais passer à la deuxième phase, la création du "jeu".

Les Cm ont travaillé à la réécriture de la chanson de Françoise Hardy *l'amitié* dont ils ont transformé les paroles pour en faire un hymne qui sera chanté lors de la kermesse.

A venir : - une sortie le 5 avril au collège de Cluny pour en faire la visite et participer à un concert de musique.

- la fête des 100 jours d'école, le 12 avril toute la journée.

- la préparation de la bourse aux plantes avec la réalisation de bouturage, de semis de plants

- la participation à une représentation de Roméo et Juliette à Cluny le 3 mai

- **à Bergesserin :**

Le blog scolaire Scolnet est utilisé pour communiquer et partager la vie de la classe avec les familles.

Les élèves ont réalisé comme l'an passé des cartes pour la MAS de Bergesserin. Cette attention a été bien accueillie et en retour nous avons reçu une belle lettre des résidents.

Notre projet correspondance avec l'école de Bonnavy s'est concrétisé en période 2 par l'envoi d'un jeu de société. Les élèves de Bergesserin ont réalisé un jeu de domino sur le thème du sport.

Le nouveau city stade est utilisé. Pour notre cycle de basket qui a débuté fin novembre et est mis à disposition des élèves pour les récréations de l'après-midi.

Les évaluations de CP à mi-parcours ont été effectuées début janvier puis des rencontres individuelles avec tous les parents de CP CE1 CE2 ont eu lieu.

Une partie de l'équipe du Sanatorium nous a accueillis sur le site pour fêter carnaval. Des animations et des crêpes nous ont été généreusement offerts.

A venir :

- sortie avec nos correspondants à définir
- 100^{ème} jour d'école le 12 avril
- parcours artistique le 7 ou 14/6 selon la météo
- sortie vélo le 2 juillet

- à Sainte-Cécile :

Mme Brocard développera davantage lors du prochain conseil d'école. Néanmoins, elle a transmis les informations suivantes :

- Les maternelles ont travaillé autour des contes traditionnels comme le Chaperon Rouge et Boucle d'Or.
- Ils ont également réalisé un projet autour de la galette.
- Il y a eu une sortie sur Cluny, pour voir un spectacle

A venir : - deux matinées au poney-club de Cluny, dont les dates sont encore à confirmer.

2- Premières perspectives pour la rentrée 2024-2025

Les effectifs attendus pour la rentrée prochaine sont les suivants :

PS : 5 / MS : 9 / GS : 6 CP : 4 / Ce1 : 9 / Ce2 : 6 Cm1 : 9 / Cm2 : 9

Comme cette année, le RPI fonctionnera en cycle : le cycle 1 à Sainte Cécile soit 20 élèves, le cycle 2 à Bergesserin soit 19 élèves et le cycle 3 à Mazille soit 18 élèves. Au total cela représente 57 élèves ou 58 si il y a une inscription en PS à la rentrée de février. Le cycle piscine est reconduit à la rentrée de septembre en période 1. Le créneau du vendredi après-midi est maintenu.

3- Consultation sur les rythmes scolaires pour la rentrée 2024

La reconduite des rythmes scolaires actuels est proposée au vote. Les membres de l'assemblée vote pour à l'unanimité.

4- Règlement intérieur : ajout d'un point concernant le traitement des situations d'intimidation et vote

Le règlement départemental a intégré des points concernant les situations d'intimidation. Nous avons été, en tant que directrices, convoquées à l'inspection pour une formation sur la procédure pHaRe. L'inspection nous a demandé d'intégrer ce point dans notre règlement, qui sera ajouté en annexe de ce compte rendu comme le règlement département et ses modifications.

Le nouveau règlement intérieur est voté à l'unanimité par l'assemblée.

Mme Jaunay présente une synthèse de la procédure pHaRe qui sera désormais mise en place dans le RPI en cas de problématique liée au harcèlement. M. Thibon demande si une trace écrite est faite et conservée dans un dossier pour les élèves intimidateurs. Mme Jaunay lui répond qu'elle va se renseigner et qu'elle lui donnera l'information lors du prochain conseil d'école.

5- Acquisitions et travaux dans les écoles : souhaits et prévisions

Durant les vacances de juillet, la classe de Mme Jaunay sera repeinte ainsi que les portails et rambarde.

A Ste Cécile, un artisan a été contacté pour effectuer des petites réparations. Il devrait prendre contact avec Mme Brocard.

Concernant le volet roulant, le devis a été accepté et la commune est dans l'attente que l'entreprise intervienne. Le réaménagement de la cour de Sainte Cécile, qui a été demandée est en cours de traitement. Au vue de l'ampleur du projet et des dépenses engagées, la commune est en train de monter un dossier qui nécessitera un certain délai de traitement.

6- Communiqués du SIVOS et des communes

De nouveaux copieurs en remplacement des anciens qui ne seront plus sous contrat à partir de fin mars, vont être installés dans les 3 classes.

Mme Legrand évoque un problème de factures concernant le poste des « transports ». Les transports clunisois ont en effet relancé le sivos concernant des factures de 2022 non réglées. Mme Legrand demande aux enseignantes d'être plus vigilantes à l'avenir

Mme Bucchini partant en retraite le 1^{er} avril prochain, Mme Legrand nous informe que le recrutement d'un(e) remplaçant(e) est en cours.

Mme Chatelet fait un point sur la formation dont elle a bénéficié ainsi que Mme Charignon, la cantinière. Les répercussions obtenues sur l'ambiance durant le temps de cantine sont positives. L'ambiance s'est un peu apaisée, les enfants sont moins bruyants et les interventions des encadrants moins nombreuses. D'autres formations sont prévues à l'avenir, ainsi que la réunion d'équipes éducatives. Au niveau de la COMCOM, des formations seront proposées en fonction des demandes.

7- Questions soulevées par les parents

Mme Favre fait remonter la question d'un parent concernant la classe de Mazille : « Va-t-il y avoir une sortie scolaire à la fin de l'année ? » Madame Jaunay répond qu'elle ne sait pas encore. Elle rappelle que depuis le début de l'année, les projets réalisés,

en cours et à venir sont nombreux. Elle essaie à chaque fois d'associer contenus pédagogiques et applications concrètes comme la réalisation de la boîte de jeu par exemple. Cela lui prend donc, beaucoup de temps en amont. Elle rappelle aussi qu'une sortie doit avoir une finalité pédagogique. Elle se laisse le temps de la réflexion et tiendra les parents d'élèves au courant quant à la décision prise au final.

8- Questions diverses

Un point est fait sur les exercices incendies, attentat et intrusions qui relèvent du PPMS. Les enseignantes les ont réalisés au sein de leur classe, comme le demandait l'inspection.

Fin de séance : 19h40

Présidente et secrétaire de séance : Gwenaëlle Jaunay